

RHEINISCHE POST

NRW > Städte > Radevormwald > Mehr Farbe ins Stadtbild von Radevormwald

Innenstadt von Radevormwald

Künstler bringt mehr Farbe ins Stadtbild

Radevormwald · Bis Jahresende wird der international renommierte Künstler Christoph Dahlhausen 30 graue Betonwürfel in der Radevormwalder Innenstadt mit maßgeschneiderten, farbigen Stahlhauben aufwerten. Für fünf dieser quadratischen Sitzgelegenheiten mit einem besonderen Lichteffekt werden noch Sponsoren gesucht.

20.09.2023 , 12:58 Uhr · 4 Minuten Lesezeit



Künstler Christoph Dahlhausen (r.) und Hans Helmut Berntgen montieren bunte Edelstahlhauben auf die bestehenden Sitzwürfel am Markt.

Foto: Jürgen Moll

Von Cristina Segovia Buendía

Christoph Dahlhausen ist zurück. Der international renommierte Künstler aus Bonn, der weltweit mit spektakulären Kunstinstallationen aus Licht und Farbe von sich reden macht, ist dieser Tage – bei einem Heimatbesuch zwischen New York und Hongkong – kurz nach Radevormwald gekommen, um sein im vergangenen Jahr begonnenes Projekt zur Verschönerung der Innenstadt fertigzustellen.

Neben seiner Lichtkunst an der Friedenseiche, die schon so manche Marktbesucher durch kräftige Farben am Tag und dezente Lichtakzente am Abend begeistert hat, ziehen nun nach und nach weitere glänzende Farbtupfer in die Innenstadt ein. Dafür bedient sich Dahlhausen, wie auch schon bei der Friedenseiche, an vorhandenem Innenstadtmobiliar. Vorhandene Betonklötze, die vor Jahren rund um den Innenstadtkern als Sitzgelegenheiten aufgebaut wurden, aber wenig einladend sind, versieht der Künstler nun mit maßgeschneiderten, farbigen Edelstahlhauben. Das sorgt nicht nur optisch für einen knalligen Effekt. Sie sind auch deutlich einladender. „Man muss nicht immer alles neu machen“, findet nämlich der Bonner Künstler. „Man kann auch Vorhandenes verwandeln.“

Info

Hier können sich Unterstützer melden

Sponsoren Wer das Projekt unterstützen will und einen beleuchteten Würfel finanzieren mag, darf sich bei Burkhard Klein melden. Er steht für alle weiteren Fragen zur Verfügung, per Mail an burkhard.klein@radevormwald.de

Bei der Friedenseiche am Markt strich er beispielsweise den Sockel des Sitzrondells in einem leuchtenden Radevormwalder Rot. Das äußere Aluminiumband kleidete er in bergisches Grün und tauschte zehn radiale Holzelemente durch Glas-Licht-Streifen aus, sodass die Eiche in den Abendstunden von unten schön angeleuchtet wird. Seitdem zieht die Eiche immer wieder Menschen an, die sich dort für eine Weile ausruhen und das bunte Treiben auf dem zentralen Platz beobachten. Ein schöner neuer Hingucker und ein wahrer Mehrwert für die Innenstadt, aber nur ein Teil des Dahlhausener Verschönerungsprojekts, das rein aus Mitteln des aufgelösten Citymanagement-Vereins finanziert ist und nun fortgesetzt wird.

„Wir befinden uns nun in der Projektphase 2a“, berichtet diese Woche Michael Scholz, ehemaliges Vorstandsmitglied des Citymanagement-Vereins im Rahmen eines Pressetermins mit Künstlern, Vereinsmitgliedern und dem städtischen Amtsleiter Burkhard Klein. Vor nunmehr sechs Wochen, verrät der Künstler, habe er schon damit begonnen, einige Betonklötze zu verkleiden. Am Kino etwa stehen bereits zwei fertige Würfel, einer in Schwarz, der andere in Silber. Vor der Kirche St. Marien wurde eine grüne Haube montiert und rechts gegenüber der Post ist ein roter Würfel zu finden. Diese Woche kleidete Dahlhausen vier Würfel am Markt neben der Eiche. Eigentlich, verrät Klein, standen früher sieben Würfel an dieser Stelle, die allerdings, auf Wunsch des Künstlers,

versetzt, und an anderer Stelle aufgestellt wurden.

Insgesamt sollen 30 Würfel eine Haube in den Farben des Stadtwappens (Rot und Silber) sowie des bergischen Dreiklangs (Schwarz, Weiß, Grün) erhalten. Darüber hinaus sollen, in der Projektphase 2b, fünf Würfel eine zusätzliche Lichtinstallation bekommen, indem an einigen der Kanten eine kleine Rille gefräst wird, in die spezielle, energiesparende LEDs eingelassen werden.

Dafür werden nun allerdings Sponsoren gesucht, verrät Scholz. Denn: „Steuer Gelder werden für diese Verschönerungsaktion in der Innenstadt nicht verschwendet“, sagt er mit einem Augenzwinkern. Für einen beleuchteten Würfel, der samt Elektroinstallation 2000 Euro kostet, habe man bereits einen Sponsor gewinnen können. „Es fehlen uns also noch vier.“ Für die großzügigen Sponsoren bestehe die Möglichkeit, den beleuchteten Würfel mit einer kleinen Sponsorenplakette zu versehen. Damit habe der Künstler grundsätzlich kein Problem, bestätigt Dahlhausen. „Für mich ist das vielmehr ein Signal für die Identifizierung mit der Stadt und der gegenseitigen Wahrnehmung von Künstler und Sponsoren, die sich gemeinsam engagieren.“

Wo genau sich die beleuchteten Würfel befinden werden, kann Dahlhausen noch nicht sagen. „Einer kommt aber sicherlich auf den Schlossmacher Platz. Da würde er gut hineinpassen.“

Der Künstler betont, dass er gerne in Radevormwald arbeite und alles bislang erfrischend unkompliziert und in bester Zusammenarbeit mit Burkhard Klein und dem Betriebshof geschehen sei. Für ihn gebe es keine großen oder kleinen Städte, in der er lieber seine Kunst sehen würde. „Für mich zählt nur die Resonanz. Hier gibt es diese Resonanz. Und deswegen bin ich hier.“

Machen Sie sich auf eine Reise in Hero Wars!

Endlich ist das beste Strategiespiel 2024 kostenlos!

Hamburg: Deutscher erfindet Solar-Wunderbox - unglaublicher Ansturm

Hamburg: Kleine Fertighäuser für Senioren zu den niedrigsten Preisen

Hamburg: So wenig kostet ein Fassadenanstrich 2024

Experten einig: Solar lohnt sich nur, wenn Ihr Dach...

Arzt: Verwenden Sie keine Feuchtigkeitscremes mehr, sondern verwenden Sie diesen Haushaltsgegenstand

Warum der Zustand beim Hausverkauf keine Rolle spielt

Diese kanadische KI Aktie wird explodieren!

Leere Kabinen auf Ostsee-Kreuzfahrten kosten fast nichts.

Förder-Hammer: Treppenlifte kosten 2024 fast nichts dank dieser Förderung

Hausbesitzern ohne Solar droht in 2024...

Palast bestätigt: Prinz William kommt zur EM nach Deutschland

Fotos: Wohnwagen brennt auf Campingplatz Niederrhein

In versunkenem Auto: Zwei Menschen tot aus dem Rhein bei Mainz geborgen

Selbst die lautesten Schnarcher werden hiermit stumm

Neue Anti-Rauchmethode stürmt das Internet

Offizielle Pink Floyd Merchandise erweitert Kollektion

Deutscher Tüftler erfindet "Solar-Wunder" - Hausbesitzer begeistert

Wer ist der beste Stromanbieter im Jahr 2024? (hier ist die Liste)

Fall in Baden-Württemberg: Frau vor Unfall bereits tot – Verdacht richtet sich gegen Ehemann

Kennet sich gegen Ehemann

Vorwurf der Verleumdung: Französischen wegen Falschaussagen über Brigitte Macron vor Gericht

Mann stirbt nach Arbeitsunfall: Arbeitgeber lässt Erntehelfer in Italien mit abgeschnittenem Arm allein zurück

Noch keine Kommentare